

Kirche in WDR 2 | 09.06.2016 05:55 Uhr | Joachim Gerhardt

## Herz über Kopf

**Autor:** Der Mensch ist ganz schön kompliziert. Wir lieben und wir denken. Wir hoffen und wir zweifeln. Und immer, wenn es kritisch wird, gerät der Boden, auf dem ich stehe, ins Wanken: Wenn eine Beziehung zu kippen droht, wenn ein Streit mich aus dem Gleichgewicht gebracht hat.

Musik: Joris: Herz über Kopf (CD Hoffnungslos Hoffnungsvoll) Das Herz sagt: Bleib, der Kopf schreit: Geh. Herz über Kopf, Herz über Kopf ...

**Autor:** Das Lied von Joris gefällt mir, weil es klar macht: Die Entscheidung zwischen Herz und Kopf ist oft so schwer. Und ich muss immer wieder neu versuchen, Verstand und Gefühl in Einklang zu bringen.

Musik: Joris: Herz über Kopf (CD Hoffnungslos Hoffnungsvoll) Trägst Deine Haare immer noch wie früher. Und Du tanzt genau wie früher. Die Augen treffen sich, der Raum ist schon halbleer.

**Autor:** Das Lied von Joris stammt von der CD "Hoffnungslos Hoffnungsvoll". Das Wortspiel ist Programm und zeigt: Hoffnungen können schnell schwinden, aber eben auch schnell wieder wachsen. Beides ist wichtig zu wissen. Gerade, wenn es um Liebe geht. Und das Lied von Joris ist natürlich vor allem ein Liebeslied:

Musik: Joris: Herz über Kopf (CD Hoffnungslos Hoffnungsvoll) Haben uns so oft gesagt, es geht nicht mehr. Es war am Anfang schwer, doch jetzt viel mehr. Musik ist aus und du kommst immer näher ...

**Autor:** Es wird bedrohlich, wenn man nicht mehr weiß, auf was man sich verlassen kann. Das Lied macht da einen wunderbaren Vorschlag. Mal einen Augenblick innehalten. Aussteigen aus der achterbahnmäßigen Reise durch Gefühl und Verstand:

Musik: Joris: Herz über Kopf (CD Hoffnungslos Hoffnungsvoll) Immer wenn es Zeit wird zu gehen, verpasse ich den Moment und bleibe stehen.

**Autor:** Nein, ich glaube, es ist kein Verpassen. Es ist ein total wichtiges Innehalten, Hören, was einem selbst wichtig ist. Und sich nicht leiten lassen von fremden Eindrücken oder den Erwartungen von anderen. Denn die sind oft vorschnell und in ihrem Urteil gnadenlos. Jesus hat das vorgemacht. Wenn die Volksseele brodelte, es drüber und drunter ging, dann ist er auf Tauchstation gegangen, hat sich hingehockt und im Sand gemalt und überlegt, was das Leben wirklich weiterbringt.

Musik: Joris: Herz über Kopf (CD Hoffnungslos Hoffnungsvoll) Herz über Ko-o-pf, Herz über Ko-o-pf

**Autor:** Und dann wird auf einmal alles langsamer, behutsamer, menschlicher. Das Maß zu finden zwischen Verstand und Gefühl, braucht diese Zeit. Das weiß ich aus der Beziehung zu meiner Frau, auch zu meinen Kindern, wo das Verhältnis auch schon mal turbulent sein kann. Das geht mir mit meinen besten Freunden so. Und am Ende steht dann doch die Entscheidung, dass die Liebe doch das Größte ist unter allem, was wir Menschen haben. Der Apostel Paulus sagt: "Nun aber bleiben Glaube, Hoffnung, Liebe, diese drei, aber die Liebe, sie ist die größte unter ihnen." Also: Im Zweifelsfall Herz oder Kopf? Nimm das Herz. Es steht über dem Kopf.

Musik: Joris: Herz über Kopf (CD Hoffnungslos Hoffnungsvoll) als Herz sagt: Bleib, der Kopf schreit: Geh. Herz über Ko-o-o-pf.

### **Musikinformation:**

CD-Name: Hoffnungslos Hoffnungsvoll

Track-Name/-Nr.: Herz über Kopf / Track 2

Interpret: Joris

Komponist: Joris Ramon Buchholz, Nico Stegmiller & Maximilian Hesselbarth

LC-Nr.02422

Label:Four Music (Sony Music)